
令和４年度 園長だより１２号 

バタバタハラハラの２０２３年のスタートになって

しまい申し訳ありませんでした。 
改めまして本年もよろしくお願いいたします。 
コロナ禍３年目・・何があっても予定通りやるぞ！と

決意したのに・・私たちのせいで本当に申し訳ない気持
ちで一杯です。それでも子ども達が「お腹大丈夫？」と
声をかけてくれ、「お餅つき出来なくてごめんね～」「な

んもだよ～」なんて言ってくれる年長さんに本当に感動
しました。「餅まきのお菓子・・自腹２倍にしちゃうよ！」
と・・誓う！ 

久しぶりに受けた無料 PCR 検査にハラハラしながら、
受け取った説明書の違いに改めて驚く事ばかりでした。
１年前はパルスオキシメーターがすぐに届き、毎日保健

所の方が体調確認してくださいました。療養セットも１
人３箱届きました。生命保険も下りました。まもなく５
類相当になる予定で個人的には大歓迎です。医療費等の

保証は続いて欲しいですが、罪の意識というか・・感染
する事よりも誰かにうつしたのではないかという恐怖
の方がずっと重く、たぶん経験した皆様は同様のお気持

ちだったのではないでしょうか？もちろんインフルエ
ンザも水疱瘡も沢山の感染症においては誰もが第１号
になりたくないですし、誰かにうつしたいとは思ってい

ないものです。この１年、本当に学ぶことが一杯でし
た！優しさの在り方とか・・ちょっと場違いかもしれま
せんが、元 SMAP の中居君の闘病中の思いにも共有した

い思いがありました。 
本当は自分がこのような事態にならなければ、３学期、

まずは外遊びのマスクは自由にしたいなと思っていま

した。そんな矢先・・今度はインフルエンザ注意報が発
令されました。まだもうちょっと我慢なのかな・・と考
えています。 

しかし！３月の卒園式は部分的にでもマスクを外し
て行えたらいいなと思っています。そして！今年は在園
児の登園日でもあります。卒園式が終わったら年中少た

まご組さんの見送りも何十年ぶりかに復活です！みん
なで年長さんを送り出したいと思っています。 
まだ幼稚園に年長さんと年中さんしかいなかった頃

は、年中さんも卒園式に参列し、歌を歌ったり、お別れ
の言葉を言ったりしていました。年少さんが増え、同様
に行っていたこともあったのですが、どんなに紅白饅頭

でつっても(笑)１時間じっとしているのはかわいそう
で・・３月の貴重な日々をじっとしている練習に追われ
てしまい、年中少の参列をやめる事にしました。その代

わり全職員で送り出せていたことは、年中少時代を知る
先生方にも幸せな時間でした。今年は室蘭幼稚園のラス
トイヤー！室蘭幼稚園の原点に返って！そして３年間、

コロナ生活だった年長さんをみんなで送り出せたらと
思っています。 
幼稚園にとっての年長さんは年下の子ども達にとっ

ては憧れの存在です。そして、親御さん達にとっても同
様ではないでしょうか？「あんな年長さんになって欲し
いな～」そんな存在であって欲しい！と私も思います。

そしてそれは決して逆立ちが凄いとか、読み書きが進ん
でいる部分だけではない、きっと優しいとか挨拶がいい
とか、お友達に寄り添えるとか・・そんな人としての成

長の憧れではないかと思っています。そんな成長を年長
さんに願って！お餅つきは「卒園祝い！」という事で・・
よろしくお願いいたします。 

先日、「リエゾン」という TV が始まりました。大人と
子どもの発達障害を取り上げた番組です。そして冬休み
中は「エジソンの母」というギフテッドの子ども達を取

り上げた TV が１５年ぶりに再放送されていました。最
終回がちょっといい感じにまとまっちゃっていました
が、主題歌が Superfly の「愛をこめて花束を♪」だっ

たことにも感動しました。 
ドラマはいずれも凸凹のある子ども達の特性と苦悩

にスポットが当てられ、そんなお子さんを抱えて、お母

さんは我が子に「ちゃんとしなさい」「ちゃんとして欲
しい」と思います。そして・・怒ります。「どうしてみん
なと同じに出来ないの！」「何回も言っているでしょ！」

発達障害という表現にはいまだに納得は出来ませんが、
色んな子がいます。そして、たとえ発達障害じゃなくて
も結構言ってしまう言葉です。子育てって、発達障害だ

ろうが違うまいが、あんまり差はなくて、世の親御さん
は・・特にお母さんは言っちゃった自分に自己嫌悪・・
みたいなループになりがちです。でも言っちゃうよね～

(笑)私も幼稚園時代、毎朝泣く次男に言っていました！
毎日・・ごめん！！今は謝れる・・。そんな時は、すぐ
にこう言おう！「でもいいこだよ～」「でも大好きだよ

～」ってね！ 
金子みすゞ氏の「みんなちがって、みんないい」は有

名な言葉ですね！１人１人違っていいんだよ！という

メッセージ・・私自身、本当に救われます(笑)。加えて、
全文から読み解く解説によると、実は出来ない事が前提
にあって、出来る事が増えていくんだよ！みたいなメッ

セージが隠れています。人は生まれてきた時には１人じ
ゃ何もできないよね？という事です。さらに、人は少し
出来る事が増えたり、少し知ることが増えたりすると、

差別したくなる・・という特性があるという事も！確か
に！！！生まれたばかりの赤ちゃんは誰も差別的まな
ざしは持っていないですね！ 

また一方で叱る難しさも痛感します。なんでも容認と
も行きません。ダメなものはダメ！これも伝えないとい
けません。出来るか出来ないかではありません。伝える

事はやめません。社会にはルールがあるし、人を傷つけ
てはなりません。でも、やっぱりマイナスメッセージを
伝えたら・・「でも大好きだよ～」を！です。そういう私

もまだまだ全然完璧じゃないし、お互い完璧じゃないっ
てことを、いつも感じていたいなと思う２０２３年で
す！ 

さて！冬休み！楽しく過ごせた報告が一杯子ども達
から聞く事ができました！隠すことなく、「○○行った
よ～」という子ども達って素敵です！温泉やディズニー

ランド、実家に帰省！行けてよかったと思いたいです！
私も告白すると・・実はクリスマスイブは MISIAの札幌
ライブに１人で参戦してきました！休日ブログによる

と・・夫が高級回転すしをおごってくれた日です(笑)。
ちょっと言っていいか、悩みました。でも、私が言わな
いとみんな言えないかな？と感じました。年末から感動

したり、失敗したり？笑う事が沢山ありました！免疫力
アップしたと思っています！思っていた・・のに・・。 
私たちのせいでお餅つきとお誕生会が延期になり、子

ども達にはがっかりさせてしまったのですが、２人（ち
えり先生と梨那先生）だけは、喜んでくれたはず・・く
れたと思いたい！ 

貴重な３学期を欠勤した私たちは日々1.5倍増しで頑
張ります！ 
さあ！笑って免疫力アップ！！して、ハグしちゃお

う！ 
２月はいよいよ私、６０歳還暦です！何しようかな～      
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